
Сквер на улице 
Космонавта 
Волкова станет 
более зелёным

На базе школы №141 
им. Рихарда Зорге, располо-
женной в Хорошёвском рай-
оне, и школы №1576, распо-
ложенной в Коптеве, откры-
ваются курсы «Основы про-
граммирования на языке 
Python». 

— Занятия будут прово-
диться в рамках образова-
тельного проекта «Яндекс.
Лицей». Курс, подготовлен-
ный экспертами школы ана-
лиза данных компании «Ян-
декс», позволяет познако-
миться с языком Python и по-
лучить знания разработчика 
начального уровня, — пояс-
нили в администрации шко-
лы №141.

Обучение очное и бесплат-
ное, в свободное от основной 
учёбы время, два раза в неде-
лю. После каждого урока вы-
полняются практические за-
дания, на них придётся потра-
тить один-два часа. Ленивых 
будут отчислять, предупреди-
ли сотрудники, работающие 
над проектом «Яндекс.Лицей».

Обучение рассчитано на 
учеников 8-9-х классов. По-
пасть на курсы смогут не 
только ученики этих школ, но 
и все желающие подростки.

Для поступления на кур-
сы нужно зарегистрировать-
ся на сайте проекта «Яндекс.
Лицей». Регистрация откроет-
ся 30 августа.

После регистрации надо 
пройти тест на сообразитель-
ность и умение рассуждать. 
Тех, кто успешно пройдёт это 
испытание, пригласят на со-
беседование в сентябре.

Мария ГУСЕВА

Неленивых 
школьников обучат 
программированию

О К Р У Ж Н А Я  Г А З Е Т А  •  М О С К В А

Север   СтолицыСевер   Столицы
SEVERSTOLICI.RU  •   VK.COM/SEVERSTOLIZY  •   FACEBOOK.COM/СЕВЕР-СТОЛИЦЫ  •   TWITTER.COM/SEVERSTOLIZY  •  INSTAGRAM.COM/SEVER_STOLIZY

Психолог 
советует, 

как подготовить 
ребёнка 

к начальной 
школе
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Что делать, если из-за должника 
пострадали соседи  стр. 8

Вор-карманник 
мазал жертв майонезом стр. 10
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Хвалить 
чаще! стр. 12

13

Житель
Коптева
собирает 
карманные
часы

Когда откроют 
поликлинику 
в Беговом стр. 7

Родион 
Газманов 
променял 
бизнес 
на музыку 5 14-15
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Выпускник Московско-
го авиационного инсти-
тута космонавт-испы-
татель и Герой России 

Михаил Корниенко награждён 
орденом «За заслуги перед Оте-
чеством» 4-й степени за длитель-
ный полёт.

Михаил Корниенко дважды ле-
тал на МКС и дважды выходил в 
открытый космос. Последний раз 
российский космонавт был в полё-
те почти год (более 340 суток) вме-
сте с американским астронавтом 
Скоттом Келли. Общее время пре-
бывания в космосе у россиянина 
— 516 суток.

По итогам полётов наш космо-
навт вошёл в список 50 величай-
ших лидеров мира, составленный 
американским журналом Fortune. 
По мнению составителей рейтин-
га, длительная совместная рабо-
та с американцем была важна не 

только с точки зрения науки, но 
и дипломатии. Для американцев 
это был первый опыт длительной 
космической экспедиции.

Как сказал Михаил Корниенко, 
«после совместного пребывания 
наша дружба со Скоттом только 
укрепилась».

В свободное от тренировок и ис-
пытаний время Михаил увлекает-
ся горным туризмом и скалолаза-
нием. В 2007 году спортсмен-кос-
монавт покорил вершину Кили-
манджаро.

Мария ГУСЕВА

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе 
произошло 3 пожара
и 2 возгорания.
Спасены семь человек.

Спасены 
семь человек 
в Бескудниковском

Поздно ночью 22 июля 
вспыхнул крупный пожар 
на Бескудниковском бул., 
55, корп. 2. Пожар начал-
ся на балконе 8-го этажа и 
моментально распростра-
нился по балконам вверх. 
По сообщению Управле-
ния по САО Департамента 
ГОЧСиПБ, на момент при-
бытия пожарно-спасатель-
ных подразделений не-
сколько человек на балко-
нах просили о помощи. С 
10-го этажа была спасена 
24-летняя девушка и ещё 
шесть жителей с верхних 
этажей. Пожар был ликви-
дирован менее чем за час. 
Причина устанавливается. 

Закоротило розетку 
в Савёловском

Вечером 24 июля 
вспыхнул пожар в квар-
тире дома 14 на Писцо-
вой улице в Савёловском 
районе. В комнате заго-
релась розетка, хозяева 
были дома и вызвали по-
жарных. Огонь не успел 
распространиться и был 
оперативно потушен при-
бывшими пожарными. Ни-
кто не пострадал. Причи-
ной возгорания стало ко-
роткое замыкание в элек-
тросети.

В Соколе 
горела «Лада» 

На Ленинградском про-
спекте в районе Сокол 
глубокой ночью 25 июля 
горела машина «Лада 
Ларгус», припаркованная 
около дома 74, корп. 4. 
Пламя было потушено 
прибывшими пожарными. 
Никто не пострадал. При-
чина возгорания устанав-
ливается, одна из версий 
— умышленный поджог.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

В Северном округе 3 ав-
густа откроются 13 бахче-
вых развалов, которые бу-
дут работать до 1 октября.

Три из них — в районе 
Западное Дегунино (Ан-
гарская ул., 13; Дегунин-
ская ул., 17; ул. Маршала 
Федоренко, 10). По два — 
в Бескудниковском райо-
не (Бескудниковский бул., 
12; ул. 800-летия Москвы, 
4) и в Коптеве (Б.Акаде-
мическая ул., 77, корп. 1; 
Михалковская ул., 4). По 
одному — в Головинском 
районе (Флотская ул., 50), 
Дмитровском (Дмитров-
ское ш., 153), Левобереж-
ном (Фестивальная ул., 
17-27), Савёло вском (Вят-
ская ул., 41, вход с Баши-
ловской улицы), Тимиря-

зевском (Красностуденче-
ский пр., 2), Ховрине (Фе-
стивальная ул., 8).

Как отметили в управ-
лении торговли и услуг 
префектуры САО, количе-

ство развалов в этом году 
такое же, как и в прошлом. 
Бахчевые развалы есть не 

в каждом районе, это свя-
зано с отсутствием под-
ходящих площадок либо 
с тем, что предложенные 
адреса не прошли согласо-
вание. Однако купить бах-
чевые можно также в боль-
шинстве продуктовых су-
пермаркетов.

В части архитектурно-
го оформления площа-
док требования к бахче-
вым развалам в 2017 году 
остались прежними: это 
коричнево-бежевые па-
латки единого образца.

Как правило, бахче-
вые культуры поступают 
в столицу из Казахстана, 
Узбекистана и российских 
регионов — Астраханской 
и Волгоградской областей.

Анна ФОМИНА

Движение по участку Се-
веро-Восточной хорды от Бу-
синовской развязки до Дми-
тровского шоссе планиру-
ется открыть в следующем 
году, сообщил заместитель 
мэра Москвы по градостро-
ительной политике и стро-
ительству Марат Хуснуллин. 

— На Северо-Восточной 
хорде активно идут работы, 
в том числе на участке от 
платной дороги Москва — 
Санкт-Петербург с продле-
нием от Бусиновской развяз-

ки до Дмитровского шоссе. 
Уже в 2018 году этот участок 
мы запустим, он находится 
в очень высокой степени го-
товности, — сказал Марат 
Хуснуллин.

По его словам, работы по 
строительству хорды завер-
шатся в 2020 году.

— Уже в начале следующе-
го года планируется присту-
пить к прокладке последне-
го участка этой магистрали, 
соединяющей Ярославское 
и Дмитровское шоссе, — 

добавил Марат Хуснуллин.
Северо-Восточная хор-

да пройдёт от платной до-
роги Москва — Санкт-Пе-
тербург с западной сторо-
ны Октябрьской железной 
дороги, вдоль Московского 
центрального кольца до но-
вой развязки на пересечении 
МКАД с магистралью Веш-
няки — Люберцы. Трасса со-
единит Измайловское, Щёл-
ковское, Дмитровское, Алту-
фьевское и Открытое шоссе.

Мила РЯБИНИНА

Дорогу от Бусиновской развязки до Дмитровки откроют в 2018-м

Михаил Корниенко 
вошёл в список 
50 величайших 
лидеров мира

Маёвец из САО 
награждён 
за полёт на МКС

Бусиновская развязка, открытая в 2014 году, — 
первое в России пятиуровневое транспортное сооружение

Общее время пребывания в космосе Михаила Корниенко — 516 суток

Официальные бахчевые развалы столицы выглядят одинаково — это коричнево-бежевые палатки

Арбузные развалы откроются 
в девяти районах Северного округа
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Лучший цветник 
в САО в рам-
ках фестива-
ля «Цветочный 

джем» оформила житель-
ница района Сокол Веле-
са Леуськова. Она стала 
лидером народного голо-
сования, обошла 10 кон-
курсанток.

Окружной этап конкур-
са цветников проходил на 
площади Тельмана. За 2,5 
часа с помощью выданных 
организаторами растений 
и инструментов Велеса 
Леуськова создала цвет-
ник под названием «Цве-
точный берег». 

— С тремя помощница-
ми мы сделали компози-
цию в стиле «наливной» 
клумбы, когда из двух ке-
рамических чаш разлива-
ются цветочные водопа-
ды. Посадили лаванду, 
красные и белые бего-
нии, любелии, астильбы, 
газон и сделали две аль-
пийские горки. Докупили 
и поставили домик из ко-
косового ореха и сооруди-
ли подсветку на солнеч-
ных батареях, — расска-
зала 42-летняя победи-
тельница.

Велеса Леуськова рабо-
тает начальником отде-
ла благоустройства и озе-

ленения в «Жилищнике 
района Левобережный», 
где ей и предложили по-
участвовать в конкурсе. 

— Любовь к растени-
ям привил отец — худож-
ник-оформитель по обра-
зованию. Когда мы жили 
три года в Монголии, где 
почти девять месяцев 
зима, у нас круглый год на 
подоконниках росли ли-
моны, помидоры и огур-
цы, — поделилась Веле-
са Леуськова. — Сейчас у 
нас дома все подоконни-

ки заставлены цветами.
В свободное время вме-

сте с мужем она увлека-
ется полётами на сверх-
лёгких аппаратах — дель-
талётах и легкомотор-
ных самолётах. У неё есть 
21-летняя дочка и полуто-
рагодовалая внучка. Доч-
ка также помогает ухажи-
вать ей за растениями.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Велеса Леуськова из Сокола 
сделала лучшую «наливную» клумбу

Восемь контейнерных 
площадок в районе Аэро-
порт приобрели современ-
ный облик.

— Наш район стал пи-
лотной площадкой для 
апробирования контей-
неров нового дизайна, 
— сообщила руководи-
тель ГБУ «Жилищник 
района Аэропорт» Ири-
на Лесных. — Они уже 
установлены по адресам: 
Часовая улица, 19; ули-
ца Усиевича, 25, корпус 
3; улица Асеева, 2; Ле-

нинградский проспект, 
58; Планетная улица, 16; 
улица Константина Си-
монова, 4, 6-8, 5, корпус 
1. До конца лета плани-
руется оборудовать ещё 
четыре площадки: улица 
Черняховского, 11; 2-й 
Балтийский переулок, 6; 
Авиационный переулок, 
4; Петровско-Разумов-
ская аллея, 16.

Верхний люк контейне-
ра нового типа открывает-
ся с помощью ножной пе-
дали. А снизу он снабжён 

дверками, через которые 
рабочие могут легко вы-
катить наполненную ём-

кость и заменить её на но-
вую.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В районе Аэропорт установили мусорные баки 
с педалями

Клумбу 
украшает домик 
из кокосового 
ореха

Один из постояльцев 
приюта «Суперсобака», 
расположенного в Мол-
жаниновском районе, об-
рёл новый дом и любящую 
семью. Двухлетняя соба-
ка по кличке Мила почти 
год жила в приюте, и в мае 
её забрали добрые люди, а 
теперь хозяева поделились 
фотографиями счастли-
вой Милы.

— В приют Мила попа-
ла чуть меньше года назад 
через службу муници-
пального отлова, — рас-
сказала волонтёр приюта 
Мария Серёгина. — У неё 
была серьёзная проблема с 
лапами: она очень сильно 

хромала. Ей сделали опе-
рацию и вылечили хромо-
ту. Мы много раз участво-
вали с Милой в выставках, 
но никто к ней не подхо-
дил. А в последний раз — 
на выставке Woof fest — к 
ней подошла будущая хо-
зяйка Катя. Потом она 
приезжала в приют и гу-
ляла с Милой, приучала 
её к себе, а теперь забрала 
Милу к себе. Кстати, в се-
мье ещё есть три кота!

Мария Серёгина также 
рассказала, как Мила те-
перь проводит досуг — на-
пример, она полюбила ез-
дить на дачу.

Евгений ДЕРГУНОВ

Собака Мила из приюта 
в Молжаниновском 
нашла новый дом

В Северном округе на 
торги выставлен участок 
по адресу: Ангарская ул., 
49. Это решение принято 
на заседании Градостро-
ительно-земельной ко-
миссии г. Москвы.

Как сообщает Моском-
стройинвест, на участке 
площадью 0,3 га будет по-
строен спортивный объ-

ект с медицинским цен-
тром площадью 6700 кв. 
метров. Участок свободен 
от построек.

Виктор ФЁДОРОВ

ЧТО ПОСТРОЯТ

На Ангарской 
возведут спорткомплекс

На участке Коптевско-
го бульвара до ноября пе-
рекрыто движение по од-
ной из полос.

Как сообщает пресс-
центр столичного Де-
партамента транспор-
та, движение ограниче-
но круглосуточно по 15 
ноября на участке Коп-
тевского бульвара в рай-
оне дома 10 из-за рекон-
струкции Большой Ака-
демической улицы.

На участке Коптевского бульвара 
перекрыто движение

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Сотрудники Москов-
ской поисково-спаса-
тельной службы выта-
щили из Химкинского 
водохранилища гражда-
нина Киргизии.

Как сообщает пресс-
служба столичного Де-
партамента по делам 
гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуаци-
ям и пожарной безопас-
ности, во время патру-
лирования около 7 часов 
вечера спасателями был 
замечен мужчина, плы-
вущий в 150 метрах от 

берега. Они подошли на 
катере и вытащили муж-
чину, который получил 
сильное переохлажде-
ние. Пострадавшим ока-
зался гражданин Кирги-
зии, находившийся в со-
стоянии алкогольного 
опьянения.

Спасённый был достав-
лен на станцию «Цен-
тральная», где ему оказа-
ли необходимую помощь. 
От госпитализации муж-
чина отказался, его пере-
дали знакомым.

Марианна ТАН

На Химкинском 
водохранилище спасли 
гражданина Киргизии

В ДОБРЫЕ РУКИ

Движение ограничено в районе дома 10 на Коптевском бульваре

За 2,5 часа Велеса Леуськова с тремя помощницами создала цветник «Цветочный берег»

Контейнер нового типа снабжён люком вверху, 
педалью и дверцами — внизу
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Одним из при-
оритетных 
направлений 
программы 
«Моя улица» 

в этом году стало бла-
гоустройство 11 набе-
режных. Преображение 
Якиманской набереж-
ной и прилегающих Го-
лутвинских переулков 
уже завершилось, и они 
открыты для пешеходов. 
На Краснопресненской, 
Саввинской, Ростовской 
и Смоленской набереж-
ных работы выполне-
ны более чем на 50%, а на 
Пречистенской набереж-
ной — на четверть. 

На пяти набережных 
завершаются демонтаж 
тротуарного покрытия и 
прокладка труб, ведутся 
ремонт водосточных ре-
шёток, установка водо-
отводных лотков и новых 
ливнёвок, укладывают-
ся бордюры и гранитная 
плитка. Ремонт планиру-
ют закончить к Дню го-
рода.

Единый маршрут
После благоустройства 

Смоленская, Ростовская 
и Саввинская набереж-
ные станут частью еди-
ной прогулочной зоны 
— вдоль Москвы-реки 
от Нового Арбата до Но-
водевичьего монасты-
ря. Свыше 50 тыс. кв. 
метров пешеходных до-
рожек выложат круп-
ной плиткой из грани-
та. Тротуары сделают 
шире на 2,5 метра, а на 

отдельных участках — на 
7,5 метра. Освещение на-
бережных обеспечат бо-
лее 300 новых фонарей 
и около сотни уличных 
торшеров.

У воды обустроят смо-
тровые площадки со ска-
мейками, урнами и стела-
ми с информацией. Фаса-
ды домов вдоль набереж-
ных отремонтируют. А 
осенью зону вдоль прогу-
лочного маршрута озеле-
нят. Газоны, кустарники 
и деревья помогут разде-
лить пешеходную и про-
езжую части.

Набережная 
с выходом 
в Интернет

В ходе «Моей улицы» на 
Краснопресненской набе-
режной расширят тротуа-
ры и обновят ливневую 
канализацию. Здесь уста-
новят скамейки, урны и 
информационные стелы 
с возможностью заряд-
ки USB-устройств и с бес-
платным доступом к Wi-Fi.

Осенью на набережной 
высадят более 120 деревь-
ев: берёз, красных дубов, 
ольхолистных рябин, де-

коративных яблонь. Так-
же здесь зазеленеют свы-
ше 450 кустов: барбариса, 
спиреи, чубушника, пу-
зыреплодника, альпий-
ской смородины.

Также в рамках благо-
устройства на прилегаю-
щих улицах отремонти-
руют фасады зданий, в 
том числе построенных в 
середине прошлого века 
по проектам архитектора 
 Иосифа Ловейко. 

У Крымского моста 
будет сквер

Работы по благоустрой-
ству Пречистенской на-
бережной выполнены на 
25%. На участке от Крым-
ского до Патриаршего мо-
ста рабочие почти закон-
чили демонтаж тротуар-

ного покрытия и готовят-
ся к прокладке кабельной 
канализации. А на отрез-
ке от Большого Каменно-
го до Патриаршего моста 
уже кладут новую гранит-
ную плитку.

По программе «Моя 
улица» на Пречистенской 
набережной проложат во-
доотводный лоток и уве-
личат число водоприём-
ников. Тротуары расши-
рят, вдоль улицы устано-
вят фонари в старинном 
стиле, лавочки, урны и 
навигационные стелы. 
На набережной обустро-
ят парковочные карма-
ны, стоянки для такси и 
туристических автобусов.

У Крымского моста по-
явится уютный сквер, а 
Большой Каменный мост 
украсят ландшафтной под-
светкой. Приведут в поря-
док и фасады зданий ком-
плекса Товарищества ма-
нуфактур Ивана Бутикова, 
построенных в конце XIX 
века. А также отремонти-
руют фасад доходного дома 
1903 года, спроектирован-
ного архитектором Васи-
лием Мясниковым.

Напомним, что всего 
в 2017 году по програм-
ме «Моя улица» будет 
благо устроено 89 город-
ских объектов, среди ко-
торых 113 улиц и 4 въезд-
ные группы в столицу об-
щей протяжённостью 65 
км. Кроме того, приведут 
в порядок более 200 дво-
ров, примыкающих к во-
шедшим в программу тер-
риториям.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

4 ГОРОД

Прогулка 
с видом на реку
Как изменятся набережные Москвы по программе «Моя улица»

Смоленская, Ростовская 
и Саввинская набережные станут 
частью единой прогулочной зоны

Московские школьники 
сдали ЕГЭ лучше, 
чем в прошлом году 

Об этом в ходе заседания 
президиума Правительства 
Москвы сообщил мэр горо-
да Сергей Собянин.

— Подведём итоги Еди-
ного госэкзамена. Он закон-
чился успешно: московские 
школьники сдали экзамены 
лучше, чем в предыдущем 
году, и почти в два раза луч-
ше, чем в среднем по стра-
не. Более того, за последний 
год значительно улучшились 
такие показатели, как сдача 
экзаменов по математике, 
информатике, физике; что 
касается профильных клас-
сов, показатели улучшились 
в 2-4 раза. То есть это вооб-
ще можно считать прорывной 
историей, — сказал мэр. 

Он подчеркнул, что это го-
ворит о том, что у ребят по-
явилось больше возможно-
стей для поступления в ве-
дущие вузы страны.

Москва сохраняет статус 
самого футбольного 
города России

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел новое футболь-
ное поле спортивной школы 
олимпийского резерва №27 
«Сокол», расположенное на 
Новорязанской улице.

— В Москве футбол яв-
ляется одним из самых по-
пулярных видов спорта. Мы 
приняли год тому назад про-
грамму строительства 11 
крупных стадионов, прак-
тически профессиональ-
ных полей, таких вот, как 
здесь, на «Соколе», — от-
метил мэр. 

По словам мэра, это будут 
поля, оснащённые необходи-
мой инфраструктурой, на них 
можно играть круглый год.

В САО такой объект созда-
ётся на Фестивальной улице.

В столице тестируют 
электробусы

В Москву для тестирова-
ния поступил электробус про-
изводства китайской компа-
нии. Он уже вышел на марш-
рут, правда, испытания про-
ходят без пассажиров. Об 
этом рассказал главный ин-
женер ГУП «Мосгортранс» 
Павел Хмелёв.

По его словам, электробу-
сы из КНР отличаются от ев-
ропейских аналогов большим 
объёмом аккумуляторных ба-
тарей. Именно отличия в под-
ходах к технике, а не конкрет-
ную модель электробуса изу-
чают московские эксперты. 
Ранее Мосгортранс испыты-
вал разработки российских, 
белорусских и финских про-
изводителей.

Первые электробусы, со-
бранные специально для 
Москвы, планируют пустить 
по маршрутам в следующем 
году.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

На Краснопресненской набережной расширят тротуары

Вдоль прогулочной зоны на набережных высадят деревья и кустарники
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В 
Москве про-
должается мас-
штабное бла-
гоустрой-
ство зелёных 

зон. Работы ведутся как 
в крупных городских пар-
ках, так и в скверах рай-
онного масштаба. В спи-
сок местных знаковых 
объектов вошли бульвары 
и скверы, наиболее попу-
лярные у жителей. Одно 
из таких мест в Северном 
округе — сквер вдоль ули-
цы Космонавта Волкова, 
расположенный недалеко 
от станции метро «Вой-
ковская». Здесь уже ведёт-
ся благоустройство.

Новые деревья 
и цветы

— Благоустройство про-
водится на всей террито-
рии сквера общей площа-
дью 2,9 гектара. Наши со-
трудники уже приступили 
к работам, — сообщила за-
меститель директора ГБУ 
«Жилищник Войковско-
го района» Ирина Ксено-
кратова. 

Именно «Жилищник» 
будет приводить в поря-
док сквер. Здесь снимут 
весь старый асфальт, его 
заменят ровные дорожки 
из плитки. Детскую пло-
щадку переносить не ста-
нут, а полностью рекон-
струируют. На ней поста-
вят новые горки и качели 
из ударопрочного пласти-
ка, площадка будет по-
крыта специальным слоем 
из мягкой резины, чтобы 
дети не травмировались. 

— Мы планируем заме-
нить все лавочки и урны на 
современные малые архи-
тектурные формы, — рас-

сказывает Ирина. — Ста-
нет больше зелени. Мы 
восстановим все газоны. 
Их перекопают и засадят 
новой травой и многолет-
ними цветами — астиль-
бой, хостой, астрой, ли-
лейником и периллой. 
Будут посажены почти 50 
деревьев, в том числе ря-
бина, каштан, ясень, липа 
и красный клён, и свыше 
1300 кустов, среди которых 
будут лещина, спирея и пу-
зыреплодник.

Ирина Ксенократова 
поясняет, что власти окру-
га поставили задачу «Жи-

лищнику» завершить все 
работы к 25 августа и ком-
пания намерена придер-
живаться этих сроков.

Больше лавочек
— Тут гуляют все: мамы 

с колясками, бабушки на 
лавочках любят сидеть, 
— говорит Иван, житель 
дома 3 на улице Космо-
навта Волкова.

По мнению Ивана, зе-
лёные насаждения долж-
ны отделять проезжую 
часть от жилого сектора, 
а для этого растений нуж-

но больше. Кроме этого, 
Иван считает, что в скве-
ре нужна и спортивная 
площадка. 

— Я спрашивал у стро-
ителей, проходя мимо, 
есть ли такая в планах. 
Они сказали, что нет, и 
это весьма печально. Я бы 
по утрам сюда приходил с 
друзьями заниматься, — 

говорит житель района.
Пожилая жительница 

Войковского района Ека-
терина Петровна выска-
зала сомнения в том, что 
работники «Жилищни-
ка» успеют до конца авгу-
ста благоустроить сквер. 

— Посмотрим, успеют 
ли. Мы этот бульвар так 
любим! Ходить недалеко и 

удобно. Много лет с подру-
гами приходим сюда. Сре-
ди деревьев отдыхаем и за 
внуками приглядываем, — 
говорит пенсионерка.

Она считает, что лаво-
чек в сквере нужно уста-
новить как можно больше, 
чтобы для всех желающих 
посидеть всегда хватало.

Андрей ТОМЦЕВ

ГОРОД

Отдых в тени деревьев
Сквер на улице Космонавта Волкова не изменят, но модернизируют

Благоустройство пар-
ка 850-летия Москвы на 
Юго-Востоке столицы 
завершится осенью это-
го года. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин в ходе осмотра работ 
в парке.

— Вот тут какие-то 
вещи делали до этого: ве-
лосипедную дорожку, не-
сколько детских площа-
док и так далее. Но всё 
морально устарело. По-
этому мы решили капи-
тально реконструировать 
парк, заново всё сделать: 
футбольную, волейболь-

ную, детскую площадки, 
зоны отдыха, для выгула 
собак. Это будет высоко-
го уровня парк, — сказал 

мэр в ходе общения с ини-
циативной группой жите-
лей района Марьино.

Отвечая на вопрос о 

сроках окончания бла-
гоустройства, мэр заве-
рил жителей, что работы 
планируется завершить к 
Дню города. 

Жителей района Марьи-
но также интересовало 
благоустройство пусты-
ря, прилегающего к пар-
ку. Сергей Собянин сооб-
щил, что работы на этой 
территории запланирова-
ны на 2018 год. 

Горожане высказали 
ещё пожелание о создании 
в районе пешеходных зон 
и о реконструкции буль-
варов вблизи парка. Со-

бянин сообщил, что та-
кая возможность обсуж-
дается властями. 

— Мы можем сделать 
весь район обустроенным, 
хорошим, красивым. Но в 
любом случае надо обсуж-
дать эти вещи, — отметил 
мэр.

В парке 850-летия Мо-
сквы вдоль берега реки бу-
дет обустроена прогулоч-
ная зона протяжённостью 
4,3 км. 

Для занятий спортом 
в парке появятся велодо-
рожки и лыжная трасса 
протяжённостью 5 км, а 

также пять спортивных 
площадок, четыре из ко-
торых — для воркаута, два 
футбольных и два волей-
больных поля, одно ба-
скетбольное. Кроме того, 
здесь обустроят площадку 
для выгула собак, устано-
вят фонтан. 

На 2018 год заплани-
рованы работы по благо-
устройству пустыря пло-
щадью 34 га, располо-
женного рядом с парком, 
— это участок берега реки 
между улицами Поречной 
и Капотней.

Игорь СМИРНОВ 

Сергей Собянин осмотрел ход работ по благоустройству 
парка 850-летия Москвы

Детскую площадку переносить 
не станут, а полностью 
реконструируют

При благоустройстве установят новые, современные лавочки и урны, станет больше зелени

Сотрудники «Жилищника» уже приступили к работам

По словам Сергея Собянина, 
работы в парке планируется завершить к Дню города
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С корректиро-
ван порядок 
регистрации 
автомобилей. 
Предыдущий 

порядок был утверждён в 
2008 году, и новый при-
каз МВД №139, вступив-
ший в силу 10 июля, при-
водит его в соответствие 
с произошедшими за де-
вять лет изменениями в 
законодательстве.

Интернет 
в помощь

В документе указали: 
если заранее подать заяв-
ление на регистрацию че-
рез Единый портал гос-
услуг, можно сразу пре-
доставлять машину на 
осмотр, минуя процедуру 
проверки и комплекта-
ции документов (раньше 
для этого надо было вы-
стоять в отдельной оче-
реди). Ещё изменение, 
связанное с электронны-
ми технологиями: для со-
вершения регистрацион-
ных действий больше не 
нужно предъявлять по-
лис  ОСАГО. Это не зна-
чит, что машину теперь не 
надо страховать, — просто 
необходимые данные о до-
говоре страхования будут 
получены из базы данных 
без вашего участия.

Маркировка 
повреждена

Уточнён порядок реги-
страции машин с номе-
ром кузова, изменившим-
ся из-за коррозии, изно-

са, ремонта. Такие маши-
ны можно было поставить 
на учёт и раньше, получив 
бумагу о том, что номер не 
был подделан или уничто-
жен умышленно, и заклю-

чение экспертизы, в кото-
ром указано, как он изме-
нился (например, ржавчи-
ной уничтожена такая-то 
цифра).

Но если раньше к этой 

категории относили на-
несение вторичной мар-
кировки на ремонтные 
двигатели (такая тех-
нология в ходу на зару-
бежных авторемонтных 
предприятиях: после ре-
монта агрегата его но-
мер может меняться), то 
теперь понятие ремон-
та, из-за которого изме-

нился номер, расширили: 
характер ремонта может 
быть различным. А глав-
ное — к этой же группе 
отнесли машины, воз-
вращённые владельцам 
после хищения: если жу-
лики успели повредить 
маркировку, это ещё не 
причина для отказа в по-
становке на учёт.

Сам снял, 
сам поставил

Раньше после снятия 
автомобиля с учёта в свя-
зи с утилизацией зареги-
стрировать его снова было 
нельзя. В новом порядке 
прописали: в этой ситуа-
ции регистрацию можно 
восстановить, если авто-
мобиль фактически ути-
лизирован не был (владе-
лец передумал). Восстано-
вить регистрацию можно 
по месту обращения — в 
любом регистрационном 
подразделении, а не толь-
ко по месту жительства 
хозяина машины или про-
шлой регистрации авто.

Василий ИВАНОВ

Сдал в утиль, 
но передумал

На регистрацию полис ОСАГО 
можно не брать

Что изменилось в порядке регистрации автомобилей

На улице 800-летия 
Москвы упал мотоциклист

Днём 24 июля водитель 
мотоцикла «Кавасаки» ехал 
по Дмитровскому шоссе со 
стороны области. Поворачи-
вая налево на улицу 800-ле-
тия Москвы, он не справился 
с управлением и упал. 32-лет-
него мотоциклиста достави-
ли в больницу с переломом 
ноги.

«Лексус» сбил 
женщину во дворе

Утром 25 июля на Фе-
стивальной улице водитель 
«Лексуса» двигалась по тер-
ритории двора. Возле дома 
53, корп. 2, она сбила жен-
щину. Скорая доставила по-
страдавшую в больницу с пе-
реломом руки.

Попал под «Солярис» 
на Дмитровке

Днём 25 июля 36-лет-
ний мужчина решил перей-
ти оживлённое Дмитровское 
шоссе недалеко от дома 25, 
корп. 1, в сотне метров от 
ближайшего подземного пе-
рехода. Пешехода сбил «Хён-
дай Солярис», ехавший со 
стороны области. Пострадав-
шего увезли в Институт ско-
рой помощи им. Склифосов-
ского с ушибами лба и коле-
на. Как выяснилось, мужчина 
находился в состоянии алко-
гольного опьянения.

Не пропустила автобус 
на Фестивальной

Днём 23 июля 31-летняя 
женщина, управляя автомо-
билем «Рено Флюенс», еха-
ла по Фестивальной улице 
со стороны Онежской в на-
правлении улицы Лавочки-
на. У дома 63, корп. 2, она, 
перестраиваясь из второго 
ряда в первый, не пропусти-
ла попутный автобус ЛиАЗ. 
Произошло столкновение, 
при котором пострадали две 
пассажирки автобуса. Жен-
щин доставили в лечебные 
учреждения с различными 
травмами.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

Очередная серия изменений 
внесена в ПДД. За исключени-
ем отдельных пунктов, они всту-
пили в силу буквально на днях.

Одно из самых заметных из-
менений: в правилах появилось 
понятие «электромобиль». АЗС 
с возможностью зарядки элек-

тромобилей будут обозначать 
специальным знаком — он по-
хож на обозначение обычной 
заправки, но внизу добавлено 
изображение провода с вилкой. 
Кроме того, утверждена таблич-
ка, которая при установке под 
различными дорожными знака-
ми распространит их действие 
только на электромобили (на 

ней изображена легковушка в 
круге из провода с вилкой). Это 
позволит создавать, например, 
парковки только для электромо-
билей, чтобы обычные машины 
не занимали места возле заряд-
ных станций.

Одна из поправок в ПДД ка-
сается велосипедистов: теперь 
взрослый может ехать на вело-

сипеде по тротуару, со-
провождая велосипеди-
ста до 14 лет (при до-
стижении этого возрас-
та подросток уже имеет право 
двигаться по проезжей части с 
родителями). Раньше родите-
ли и дети в возрасте 7-14 лет 
на велопрогулке должны были 
разделиться (первые должны 

были ехать по проезжей части, 
вторые — по тротуару), хотя на 
практике мало кто выполнял это 
требование.

Василий 
ИВАНОВ

Электромобили внесли в ПДД
НОВЫЕ ЗНАКИ
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Эксперт по не-
движимо-
сти рассказал, 
как менялись 
цены на жильё 

в Северном округе сто-
лицы за последний год, 
три месяца и на фоне но-
востей о программе ре-
новации.

Цены на вторичку 
встали

На данный момент Се-
верный административ-
ный округ занимает 5-е 
место в рейтинге самых 
дорогих округов Москвы. 
Об этом заявил руководи-
тель аналитического от-
дела «Индикаторы рынка 
недвижимости IRN.RU» 
Олег Репченко.

— Сейчас средняя цена 
1 квадратного метра жи-
лья на вторичном рынке 
составляет 160 800 руб-
лей. А это примерно на 4% 
ниже среднемосковско-
го уровня. То есть можно 
сказать, что САО — это 
некая середина рынка, — 
пояснил эксперт.

За год цены на вторич-
ное жильё в округе сни-
зились на 1,4%. Для срав-
нения: год назад средняя 
стоимость 1 «квадрата» 
составляла 163 тыс. руб-
лей.

А за последние три ме-
сяца этот показатель 
практически не изменил-
ся, отмечает Репченко. В 
отдельных районах про-
изошли незначительные 

колебания — плюс-ми-
нус 1, максимум 2%.

Не повлияла на цены на 
жильё и программа рено-
вации. 

— Некоторые продавцы 
на эмоциях решили под-
нять ценники на кварти-
ры в пятиэтажных хру-
щёвках, но столкнулись с 
сопротивлением со сторо-
ны покупателей, — заявил 
аналитик.

Новостройки 
колеблются

— Более существенные 
колебания цен произошли 
на рынке новостроек, — 
продолжает Олег Репчен-
ко. — Однако изменения 
в этом сегменте характе-
ризуют не среднюю ситуа-
цию на рынке, а изменения 
структуры предложения.

Так, за год средняя цена 
на квартиры в новострой-

ках округа снизилась на 
2,9%. За последние три ме-
сяца в большинстве райо-
нов жильё подорожало на 
1-2%. Но есть отдельные 
районы, в которых прои-
зошли более заметные из-
менения. Так, за послед-
ние три месяца кварти-
ры в новостройках в рай-
оне Аэропорт подешевели 
почти на 16%!

— Это связано с тем, что 
в мае вышел в продажу но-
вый корпус строящего-
ся жилого комплекса на 
улице Черняховского. В 
районе Войковский тоже 
произошло заметное сни-
жение средней стоимости 
квадратного метра в ново-
стройках. Здесь весь объ-
ём предложений форми-
рует только один проект — 
строящийся жилой ком-
плекс на улице Адмирала 
Макарова. Скорее всего, 
снижение цен произошло 
из-за сезонных акций, — 
считает эксперт.

В районе Западное Де-
гунино цены на жильё в 
новостройках, наоборот, 
заметно поднялись — на 
9%. Причина — в апреле 
стартовали продажи квар-
тир в строящемся ком-
плексе на Ильменском 
проезде. Однако это при-
вело не к снижению цен, 
как в других районах, а к 
подорожанию. 

— Этот проект дороже 
существующих, и цены в 
нём на старте продаж со-
ставляли 120-175 тысяч 
рублей за квадратный 
метр, — сообщил Олег 
Репченко.

В общей сложности на 
сегодняшний день в Се-
верном округе столицы 
выставлено на продажу 
174 400 квадратных ме-
тров жилья в новострой-
ках. 

Анна КРИВОШЕИНА

Аэропорт подешевел

Покупатели 
не хотят 
переплачивать 
за пятиэтажки

Что происходит с ценами на недвижимость в округе
Почем у застопори-

лось возведение дет-
ско-взрослой поликли-
ники на Ленинградском 
просп., 16, которую так 
ждут жители района Бе-
говой? Этот вопрос глава 
управы Александр Миз-
гарь, депутаты Совета де-
путатов муниципального 
округа Беговой, столич-
ного Департамента стро-
ительства обсудили на ме-
сте с подрядчиком.

Как рассказал Алек-
сандр Мизгарь, возведе-
ние поликлиники нача-
лось в конце 2015 года. 
Часть построили, но по-
том работы застопори-
лись, поскольку через 
стройплощадку прохо-
дил байпас — трубы отоп-
ления близлежащих до-
мов.

Строителям потребова-
лось оформлять докумен-
ты на перенос трубопро-
водов, проводить пере-
ключение. Из-за продле-
ния отопительного сезона 
работы ещё задержались. 
Сейчас байпас перенесли, 
начались работы нулево-
го цикла второй части по-
ликлиники. Завершить их 
планируется в сентябре — 
начале октября нынешне-
го года. В ноябре-декабре 
предусматривается завер-

шить общестроительные 
работы.

— Мы договорились 
встречаться со строителя-
ми ежеквартально. Если бу-
дет отставание, пригласим 
руководителей городско-
го уровня, чтобы выяснять 
причины, решать проб-
лемные вопросы, чтобы в 
установленные сроки по-
ликлинику ввели в строй, 
— сказал глава управы.

Кроме того, местные 
депутаты направили в 
столичный Департамент 
здравоохранения прось-
бу актуализировать спи-
сок оборудования, кото-
рым планируется осна-
стить поликлинику. 

— В проекте заложено 
старое оборудование, а за 
четыре-пять лет оно уста-
ревает. Есть полное по-
нимание со стороны ру-
ководства департамента. 
Надеемся, что наша по-
ликлиника будет самой 
современной и лучшей в 
Москве, — сказал Алек-
сандр Мизгарь.

Конкурсные процедуры 
по закупке оборудования 
намечены на январь 2018 
года. Ввести поликлини-
ку в эксплуатацию наме-
чено в III квартале следу-
ющего года.

Анна ФОМИНА

Поликлинику в Беговом 
планируется 
открыть в 2018-м

СИТУАЦИЯ

Депутат Госдумы Нико-
лай Антошкин, курирую-
щий Северный округ Мо-
сквы, провёл очередной 
приём населения в мо-
сковской общественной 
приёмной председателя 
партии «Единая Россия» 
Дмитрия Медведева.

На повторный при-
ём к Николаю Антошки-
ну пришла многодетная 
семья Никоновых (в ней 
шестеро детей), которая 
проживает в 10-метровой 

комнате, а всего в их двух-
комнатной квартире про-
живают 12 человек. В оче-
реди на получение отдель-
ного жилья они стоят с 2005 
года и сейчас находятся на 
68 536-м месте. Земельный 
участок, положенный мно-
годетной семье для строи-
тельства дома после рожде-
ния третьего ребёнка, они 
также получить не могут. 
Данная проблема находит-
ся на постоянном депутат-
ском контроле. Решение о 

дальнейших шагах для по-
мощи семье Никоновых бу-
дет принято на основе от-
ветов на ранее направлен-
ные обращения.

Виктор ФЁДОРОВ

Очередной приём Николая 
Антошкина в городской 
общественной приёмной 
председателя партии 
«Единая Россия» 
Дмитрия Медведева пройдёт 
5 сентября с 10.00 до 13.00
по адресу: 3-й Самотёчный 
пер., 3, стр. 1

Николай Антошкин взял 
на контроль вопрос очередников

НА ПРИЁМЕ 
У ДЕПУТАТА

Открыть поликлинику планируется во второй половине 2018 года

На приём к депутату Госдумы пришла многодетная семья Никоновых
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В июне моим сосе-
дям сверху за ком-
мунальные долги 

установили канализацион-
ную заглушку. После этого 
по моему стояку начались 
протечки из канализации. 
Что мне делать?

Зинаида Афанасьевна, 
Дубнинская ул., 73, корп. 1

В суд с актом
Дом находится в управ-

лении ГБУ «Жилищник 
района Восточное Дегу-
нино». Здесь пояснили, 
что такие меры применя-
ются к злостным непла-
тельщикам, сумма долга 
которых составляет сот-
ни тысяч рублей. 

Как отметили в «Жи-
лищнике», злостные не-
плательщики, как прави-
ло, не реагируют на много-
численные напоминания и 
пре дупреждения. Одновре-
менно с перекрытием кана-
лизации в квартирах долж-
ников на них подаются иски 
в суд для взыскания долга.

В «Жилищнике» сооб-
щили, что в случае про-
течки необходимо вызвать 
работников управляю-

щей организации, чтобы 
зафиксировать факт на-
рушения и составить акт. 
Житель может обратить-
ся к предполагаемому ви-
новнику для досудебного 
урегулирования вопроса. 
Но если договорённость 
по возмещению ущерба не 
достигнута, то необходи-
мо обращаться в суд.

Нетиповой случай
Однако данная ситуа-

ция отличается от типо-
вого случая, когда один 
сосед по своей вине зали-
вает другого. Ведь на Дуб-
нинской улице добросо-
вестный плательщик по-

страдал после того, как 
УК наказала злостного 
должника. 

— Мы возьмём на кон-
троль эту ситуацию, — за-
верила зам. главы управы 
района Восточное Дегу-
нино Светлана Ковалёва. 
— Попрошу жительницу 

обратиться в управу, мы 
постараемся ей помочь.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района 
Восточное Дегунино: 
ул. 800-летия Москвы, 32, 
тел. (499) 900-1454 
(приёмная)

Наказали должника, а пострадал сосед

Зацепило 
рикошетом

Недалеко от моего 
дома растут старые 
дубы. Два дерева 

нуждаются в лечении, так 
как в них образовались дуп-
ла, а третий дуб частично за-
мурован в стену постройки. 
Куда сообщить об этой про-
блеме?

Сергей Михайлович, 
ул. Михалковская, 22

По поводу лечения де-
ревьев следует обращаться 
в районное ГБУ «Жилищ-
ник». Эта организация яв-
ляется балансодержате-
лем дворовых территорий 

и отвечает за состояние зе-
лёных насаждений.

— По обращениям жи-
телей мы проверяем со-
стояние деревьев и при 
необходимости можем 
вызвать специа листов 
Департамента природо-
пользования, — сооб-
щила руководитель ГБУ 
«Жилищник Головин-
ского района» Светлана 
Пушкарёва. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник Головинского 
района»: Онежская ул., 2, 
корп. 3, тел. (499) 153-0012

Когда отремонтиру-
ют дорожку к поли-
клинике на ул. Мар-

шала Федоренко, 6? Два ме-
сяца назад отремонтировали 
тротуары вдоль улицы, а до-
рожку к калитке поликлини-
ки длиной буквально 3 метра 
не сделали. 

Галина Михайловна, 
ул. Маршала Федоренко

Как сообщили в отделе 
содержания объектов до-
рожного хозяйства ГБУ 
«Жилищник района За-
падное Дегунино», дорож-
ка будет сделана в течение 
недели. 

Обычно дорожники за-
казывают для ремонта це-
лый КамАЗ асфальтобе-
тонной смеси — 10 тонн, 
а для ремонта дорожки к 
поликлинике потребует-
ся совсем немного. Она 
небольшая — максимум 
10 кв. метров. Для эф-
фективного использова-
ния материалов «Жилищ-
нику» потребовалось вре-
мя, чтобы наметить для 
ремонта другие объекты 
на территории района и 
заодно заасфальтировать 
дорожку.

Анна 
ФОМИНА

Для лечения деревьев 
обращайтесь в «Жилищник»

Когда отремонтируют 
дорожку к поликлинике?

ре
кл

ам
а 

21
10

Крайние меры 
применяются 
только к злостным 
неплательщикам

Канализацию могут перекрыть злостным неплательщикам, 
сумма долга которых — сотни тысяч рублей

Дорожку планируют отремонтировать в течение недели



9№27 (347) июль 2017 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Около двух месяцев 
назад была демон-
тирована детская 

площадка на внутридворо-
вой территории между тремя 
высотными домами: ул. Ля-
пидевского, 2; 2, корп. 1, и 
Флотская ул., 9. Будет ли 
восстановлена детская пло-
щадка и каковы сроки окон-
чания работ у нас во дворе?

А.В.Захаров, пенсионер, 
житель района Ховрино

Как сообщила началь-
ник отдела благоустрой-
ства ГБУ «Жилищник 
района Ховрино» Елена 
Рудакова, эта террито-
рия стала лидером голо-
сования, которое прохо-
дило в феврале 2017 года 
на портале «Активный 
гражданин». В рамках 
этого опроса жители рай-
она выбирали адреса для 
благоустройства дворовых 
территорий.

Жители 
выбрали сами

Наибольшее число го-
лосов — 598 из 1793 (или 
33,35%) было отдано за 
двор на ул. Ляпидевско-

го, 2; 2, корп. 1, и на ул. 
Флотской, 9. За два других 
адреса — Фестивальная 
ул., 30, корп. 2, и Онеж-
ская ул., 53, корп. 3, — вы-
сказались 28,11% и 9,65% 
участников опр оса соот-
ветственно.

Одновременно в ходе 
голосования жители вы-
брали и объекты, которые 

необходимо установить на 
дворовой площадке.

В соответствии с поже-
ланиями жителей пло-

щадка будет обустрое-
на для детей и взрослых 
разных возрастов. На ней 
появится резиновое бе-

зопасное покрытие, для 
самых маленьких детей 
сделают песочный дво-
рик, для ребят постарше 
— детский игровой ком-
плекс, для подростков — 
спортивные тренажёры 
с навесом, чтобы мож-
но было заниматься в не-
погоду. Для родителей и 
людей старшего поколе-
ния установят лавочки, 
на площадке поставят 
урны. Появится ограж-
дение детской площадки.

Уже 
восстанавливают

В настоящее время во 
дворе проведены рабо-
ты по ремонту асфальта, 
установке бортового кам-
ня, демонтированы ста-
рые малые архитектурные 
формы, заасфальтирова-
на площадка для уклад-
ки резинового покрытия. 
В ближайшее время уста-
новят новые игровые фор-
мы, тренажёры, уложат 
безопасное покрытие. За-
вершить работы по благо-
устройству двора плани-
руется до 25 августа.

Анна ФОМИНА

В соответствии с пожеланиями 
жителей площадка 
будет разновозрастной

Горки будут!
Детскую площадку на Флотской демонтировали, чтобы полностью реконструировать

Вернётся ли на Бе-
рёзовую аллею яр-
марка, а то она 

уже два года не работает?
Совет ветеранов 

Левобережного района

Как сообщили в отделе 
потребительского рын-
ка управы Левобережно-
го района, действитель-
но, раньше на Берёзовой 
аллее (Фестивальная ул., 
21-25) была ярмарка. Од-
нако против её размеще-
ния на этом месте высту-
пали некоторые жители, 
которые писали письма в 
различные инстанции с 
просьбой убрать ярмарку.

В результате было при-
нято решение убрать яр-
марку, поскольку адрес 
входит в состав природ-
ного комплекса. Кроме 
того, через данную тер-
риторию проходит стро-
ительство продолжения 
ветки метро от «Речно-
го вокзала» до станции 
«Ховрино». В этом же 
микро районе в скором 
времени развернётся ре-
новация кварталов пяти-
этажек. Так что возобно-
вить работу ярмарки на 
данном месте не пред-
ставляется возможным.

Управа района неод-
нократно рассматривала 
предложения по органи-
зации ярмарочной тор-
говли, но все территории, 
к сожалению, не соответ-
ствуют тем требованиям, 
которые предъявляются 
к таким площадкам.

Маргарита ИВАНОВА

Для ярмарки 
в Левобережном 
ищут новое 
место

В прошлом номере «Се-
вера столицы» (№26) было 
опубликовано письмо чи-
тательницы газеты — жи-
тельницы дома 73, корп. 4, 
на Большой Академиче-
ской улице. Над её бал-
коном отвалилась фасад-
ная плитка, в нише посе-
лились голуби, дырку дол-
го не заделывали.

Сейчас, как сообщила 
жительница, фасад вос-
становили.

Напомним, что в подоб-
ных случаях необходимо 
обращаться в управляющую 
организацию, а если меры 
по устранению дефекта не 
приняты — в управу района.

Мила РЯБИНИНА

ГБУ «Жилищник района 
Коптево»: ул. Зои и Александра 
Космодемьянских, 31, корп. 3, 
тел. (495) 450-4193. Управа района 
Коптево: ул. Зои и Александра 
Космодемьянских, 31, корп. 1, 
тел. (495) 450-4889

РЕАКЦИЯ Фасад на Большой Академической восстановили

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru

Будущую площадку уже заасфальтировали для укладки резинового покрытия

Как сообщила жительница, фасад дома восстановили. На фото — после ремонта и до него
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За шесть меся-
цев этого года 
в округе заре-
гистрировано 
408 карманных 

краж, что значительно 
меньше, чем в прошлом: 
тогда их было более 700. 
Однако карманные кра-
жи остаются проблем-
ным участком для по-
лиции, ведь раскрывать 
их гораздо сложнее, чем 
другие кражи. О наибо-
лее распространённых 
способах рассказала ру-
ководитель пресс-служ-
бы УВД по САО Ясмина 
Шафигуллина.

Кражи 
в супермаркете

Житель Левобережного 
района «на работу» выхо-
дил с пакетиком майоне-
за. Схема простая: подой-
дёт к человеку в магазине, 
мазнёт майонезом, затем 
бросается извиняться: «Ой, 
случайно вас испачкал, 
простите, пожалуйста, сей-
час всё вытру!» И действи-
тельно вытирал. Только од-
новременно ловкие пальцы 
вытаскивали из карманов 
все ценные вещи. 

Карманник был масте-
ром своего дела — неодно-

кратно судимый, прошед-
ший серьёзную школу, к 
тому же наркоман. Именно 
пагубное пристрастие гна-
ло его на новые «подвиги».

— Он всегда «работал» в 
недорогих сетевых мага-
зинах. Сотрудники уго-
ловного розыска дежури-
ли около недели, чтобы за-
держать его с поличным. 
В настоящий момент дело 
готовят к передаче в суд, 
— рассказала Ясмина Ша-
фигуллина.

Вошла в автобус — 
музыка пропала

Чаще всего карманники 
«работают» в обществен-
ном транспорте. Толчея 
даёт возможность поша-
рить по карманам или за-
лезть в сумочку. Бывает, 
что преступник рассы-
пает мелочь или якобы 
случайно роняет сумки. 
Люди бросаются помо-
гать, и это позволяет со-
вершить задуманное. А 
одна девушка не так давно 
лишилась телефона, пока 
заходила в автобус. Она 
слушала музыку на теле-
фоне в наушниках. Ког-
да двери закрылись и ав-
тобус тронулся, она вне-
запно поняла, что музы-

ки больше нет: остались 
одни наушники.

Также весьма популяр-
ны кражи в крупных тор-
говых центрах. Например, 
ловкий карманник может 
обчистить кошелёк, при-
сев в ресторанном дворике 

за спиной жертвы. Причём 
нескольких секунд хватает 
на то, чтобы достать коше-
лёк, забрать оттуда день-
ги и положить его обратно. 
Также следует быть бди-
тельными тем, кто при-
меряет обувь или одежду.

Психологи 
и профи

Как правило, карман-
ники — прекрасные пси-
хологи. Жертв они выби-
рают, наблюдая за людь-
ми: тех, кто не сосредо-
точен, кто занят чем-то 
своим, при этом выгля-
дит как человек, у кото-
рого есть деньги. Кстати, 
несмотря на то что кар-
манники сейчас «зараба-
тывают» не так много, так 
как люди всё чаще поль-
зуются карточками и не 
держат большие суммы в 
кошельках, в преступном 
мире они — весьма уважа-
емые люди. 

Интересно, что способы 
совершения карманных 
краж практически не ме-
няются с годами. Напри-
мер, по сей день специа-
листы-карманники устра-
ивают своим жертвам 
«обнимашки»: старый 
способ, когда преступ-
ник с радостью кидается 
к незнакомцу, делая вид, 
что узнал старого друга, а 
потом извиняется: «Про-
стите, обознался». За не-
сколько секунд он успева-
ет достать бумажник или 
телефон.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

Полицейские 
Тимирязевского района 
задержали грабителя

На Большой Академиче-
ской улице сотрудники уго-
ловного розыска ОМВД по 
Тимирязевскому району 
задержали 37-летнего мо-
сквича. По приметам он 
был похож на человека, 
который незадолго до это-
го на Дмитровском шоссе 
выхватил у женщины сум-
ку с ноутбуком и скрылся. 
Материальный ущерб со-
ставил свыше 30 тыс. руб-
лей. Подозрения подтвер-
дились. В отношении за-
держанного возбуждено 
уголовное дело по статье 
«грабёж».

В Левобережном 
похитили 170 литров 
горючего

В ходе патрулирования 
сотрудники ОМВД «Лево-
бережный» увидели, как по 
Ленинградскому шоссе идёт 
мужчина с двумя большими 
канистрами. Его останови-
ли для проверки докумен-
тов. В это же время посту-
пила оперативная инфор-
мация, что кто-то проник 
на строительную площад-
ку и слил из бака экскава-
тора 170 литров топлива…

59-летний приезжий из 
ближнего зарубежья отпу-
щен под подписку о невы-
езде, похищенное изъято.

Раскрыта квартирная 
кража на Ангарской

Кража произошла в од-
ном из домов на Ангар-
ской улице. Как рассказа-
ла потерпевшая, неизвест-
ный проник в её квартиру 
и вынес вещи общей сто-
имостью порядка 40 тыс. 
рублей. Подозреваемо-
го вычислили в ходе опе-
ративно-разыскных ме-
роприятий. Это 28-летний 
москвич. Подозреваемый 
арестован.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Нескольких секунд хватает, 
чтобы достать кошелёк, забрать 
деньги и положить его обратно

С пакетиком 
майонеза — на дело
В Северном округе задержали с поличным карманника, «работавшего» в магазинах

17
96

Ранее судимого москви-
ча, который зарабатывал 
на жизнь торговлей нар-
котиками, задержали по-
лицейские в Головинском 
районе. В ходе обыска при 
нём нашли свёрток с по-
рошком, и эксперты уста-

новили, что это героин. 
Вещества было много — 
более 100 граммов, это 
считается особо крупным 
размером. А дома у задер-
жанного обнаружили и 
изъяли электронные весы 
и упаковочный материал.

Также на прошлой не-
деле сотрудники полиции 
САО задержали по подо-
зрению в хранении нар-
котиков сразу несколько 
человек. Например, в Ти-
мирязевском районе со-
трудники отдельного ба-

тальона ДПС ГИБДД за-
держали троих подозри-
тельных мужчин, которые 
выходили ночью из парка:  
у них был обнаружен ко-
каин. А в Коптеве поли-
ция задержала молодую 
женщину по подозрению 

в хранении амфетамина: 
32-летняя москвичка была 
остановлена на Большой 
Академической улице и 
находилась в этот момент 
в состоянии наркотиче-
ского опьянения.

Екатерина МИЛЬНЕР

ПОД СЛЕДСТВИЕМ В Головинском районе задержан наркоторговец
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В 
столице стар-
товал мас-
штабный про-
ект «Москов-
ский врач». 

Лучшие доктора смогут 
получить новый профес-
сиональный статус, ко-
торый подтвердит высо-
кий уровень их квали-
фикации и станет знаком 
качества для пациентов.

От Боткина 
до Пирогова

Правительство Москвы 
в 2017 году формирует си-
стему дополнительного 
поощрения столичных 
врачей и медицинских 
сестёр. Для этого власти 
учредили десятки гран-
тов для больниц и поли-
клиник, добившихся луч-
ших результатов в лечении 
и профилактике болезней.

— Понятие «москов-
ский врач» для многих 
— это знак качества, си-
ноним профессионализ-
ма высочайшего уров-
ня. Знаменитые москов-
ские врачи — от Ботки-
на и Пирогова до наших 
современников — демон-
стрировали постоянное 
совершенствование сво-
их знаний и навыков, со-
ответствие требованиям 
времени, отзывчивость и 
гуманизм, — подчеркнул 
глава столичного Депар-
тамента здравоохранения 
Алексей Хрипун.

Для пациентов нали-
чие у специалиста статуса 
«московский врач» станет 
дополнительной гаранти-
ей качества диагностики, 
лечения и квалификации 
врача. Для медиков это 
форма признания профес-
сионализма, а также осно-
вание для карьерного ро-
ста и повышения оплаты 
труда.

Экзамен в сентябре
В сентябре московские 

врачи смогут сдать экзамен, 
подтверждающий профес-
сиональный уровень специ-
алиста, соответствующий 
московскому стандарту ка-
чества. До конца 2017 года 
экзамен смогут пройти 
5-7 тысяч врачей.

Претендовать на полу-
чение статуса может врач 
или руководитель меди-
цинской организации из 
любого субъекта Россий-
ской Федерации. Требова-
ния для всех едины. Про-
цедура добровольная и аб-
солютно бесплатная для 
всех участников.

У претендента дол-
жен быть стаж работы 
по специальности не ме-
нее пяти лет, а также дей-
ствующий сертификат 
или свидетельство об ак-
кредитации специалиста. 
Требования экзамена бу-
дут жёстче, чем требова-
ния к аттестации, кото-
рую медики проходят раз 
в пять лет.

Каждому претенден-
ту на статус «московский 
врач» предстоит выдер-
жать трёхступенчатый эк-
замен.

Первая часть — это ком-
пьютерное тестирование, 
в ходе которого нужно от-
ветить не менее чем на 80% 
теоретических вопросов.

Затем надо доказать вы-
сокий уровень владения 
практическими навыками 
и умениями. Делать это, к 
примеру, хирург будет не 
на живых пациентах, а на 
роботах. Их сейчас в сто-
лице предостаточно и в 
симуляционном центре 
при больнице им. Ботки-
на, и при клиниках меди-
цинских вузов Москвы.

И последний, заверша-
ющий, этап — это собе-
седование с комиссией из 
ведущих врачей Москвы, 
преподавателей медвузов 
и представителей сооб-
ществ пациентов.

В случае успешного про-
хождения всех испытаний 
статус «московский врач» 
будут присваивать на пять 
лет. Имена лучших плани-
руется размещать на сайте 
столичного Департамента 
здравоохранения, а также 
на стендах и сайтах меди-
цинских организаций, в 
которых работают врачи 
с таким статусом.

12 специальностей
На первом этапе пред-

лагается присваивать 
статус «московский врач» 
по 12 наиболее востребо-
ванным специализаци-
ям: «терапия», «хирур-
гия», «неврология», «эн-
докринология», «педиа-
трия», «общая врачебная 
практика», «лучевая диа-
гностика», «кардиология», 
«акушерство и гинеколо-
гия», «урология», «травма-
тология», «анестезиология 
и реаниматология».

Голосуют пациенты
Столичные власти рабо-

тают над системой оценки 
врачей и лечебных учреж-
дений. Важнейшая роль в 
этой системе отведена мо-
сквичам.

— Вместе с Департа-
ментом информационных 

технологий мы расширяем 
возможные каналы опера-
тивной связи с москвича-
ми. Речь идёт, таким об-
разом, о создании опре-
делённой корпоративной 
среды, пациентоориенти-
рованной среды, которая 
позволила бы достичь бо-
лее высокого уровня удов-

летворённости москви-
чей. Здесь и интерьер на-
ших поликлиник, здесь и 
навигация. Но самое глав-
ное, мы это понимаем, — 
отношение самих меди-
ков к этой работе, — ска-
зал Алексей Хрипун. — И 
поэтому инициировали 
проект постановления, 

который предполагает вы-
деление грантов лучшим 
поликлиникам. Здесь две 
номинации: «Взрослая 
лучшая поликлиника» и 
«Детская лучшая поли-
клиника» по качеству об-
служивания пациентов.

Основным критерием 
оценки деятельности по-
ликлиник будут отзывы 
пациентов. В частности, 
станут учитывать опро-
сы посетителей по элек-
тронной почте, данные о 
выполнении требований 
московского стандарта 
поликлиники, количе-
ство жалоб и обращений, 
поступивших через пор-
тал «Наш город».

Средства должны быть 
использованы поликли-
никами-победителями 
на премиальные выпла-
ты врачам и медицинским 
сёстрам.

Через полгода планиру-
ется оценить первые ре-
зультаты создаваемой си-
стемы.

— Мы за последнее вре-
мя приняли целый ряд ре-
шений по грантовой под-
держке и отдельных вра-
чей, и поликлиник, и 
больниц. Поэтому через 
полгода подведём итоги, 
как гранты способству-
ют улучшению качества 
здравоохранения, повы-
шению заработной платы 
врачей, и дальше примем 
решение о совершенство-
вании этой системы, — 
сказал мэр Москвы  Сергей 
Собянин.

Маргарита 
ИВАНОВА

Медики сдадут экзамен
В Москве создаётся система поощрения врачей, поликлиник и больниц

Претендентам на статус 
«московский врач» 
предстоит выдержать 
трёхступенчатый экзамен

Стимулирующие гранты 
в сфере здравоохранения, 
утверждённые Правитель-
ством Москвы:

• врачам, удостоенным 
статуса «московский врач», 
— дополнительная выпла-
та 15 тыс. рублей в месяц;

• врачам общей практики 
(семейным врачам) поликли-
ник — 20 тыс. рублей в месяц;

• врачам поликлиник, уча-
ствующим в реализации про-
грамм ведения пациентов 
старших возрастных групп 
с множественными хрони-
ческими заболеваниями, — 
20 тыс. рублей в месяц;

• медицинским сёстрам, 
участвующим в реализации 
программ ведения пациентов 
старших возрастных групп с 
множественными хрониче-
скими заболеваниями, — 
10 тыс. рублей в месяц;

• лучшим отделениям 
реанимации и интенсив-
ной терапии больниц, ра-
ботающих в системе ОМС, 
— 10 грантов в размере 
30  млн рублей каждый;

• больницам, работаю-
щим в системе ОМС и при-
меняющим передовые тех-
нологии при лечении боль-
ных, — три гранта в разме-
ре 100 млн рублей каждый;

• лучшим поликлиникам 
— шесть грантов в раз-
мере 5 млн рублей каж-
дый, два гранта в размере 
2,5 млн рублей каждый, два 
гранта в размере 2 млн руб-
лей каждый;

• поликлиникам в целях ма-
териального поощрения вра-
чей и среднего медицинско-
го персонала, участвующих в 
оказании плановой первич-
ной медико-санитарной по-
мощи на дому взрослым па-
циентам, — 25 тыс. рублей 
в месяц для врачей, 15 тыс. 
рублей в месяц для средне-
го медицинского персонала;

• поликлиникам с луч-
шей организацией работы 
по раннему выявлению он-
кологии — 30 грантов, раз-
мер грантов зависит от ка-
тегории и количества выяв-
ленных случаев.

ПОДРОБНОСТИ

Не только почёт, 
но и деньги

Для пациентов наличие статуса «московский врач» станет дополнительной гарантией профессионализма доктора
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К ак правильно 
готовить ре-
бёнка к шко-
ле, особен-
но будущего 

первоклассника, расска-
зала Ирина Лошкарёва, 
психолог филиала «Се-
верный» Московской 
службы психологической 
помощи населению.

Отдали в школу 
слишком рано

— Однажды к нам обра-
тилась мама с малышом — 
ребёнок был умненьким, 
ещё до 1-го класса чи-
тал, однако, когда пошёл 
в школу, его успеваемость 
резко упала. Это стало не-
ожиданностью для роди-
телей, которые перед шко-
лой занимались с ребён-
ком, — вспоминает слу-
чай из практики Ирина 
Лошкарёва.

Психолог считает, что, 
во-первых, этого мальчи-
ка отдали в школу слиш-
ком рано — в шесть с по-
ловиной лет.

В отличие от девочек, 
которые раньше созрева-
ют психически и физи-
чески, мальчикам перед 
школой нужно наиграть-
ся. Они менее готовы к 
школьной дисцип ли-
не, хотя умственно могут 
воспринимать школьную 
программу уже с шести 
лет. Даже три лишних ме-
сяца игр могут существен-
но повлиять на успевае-
мость ребёнка в лучшую 
сторону.

Под девизом 
«ты должен»

Второй момент, кото-
рый упустили из виду ро-
дители, — они развивали 
умственные способности 
ребёнка, но недостаточно 
уделяли внимания соци-
альным навыкам.

— Психологи и педаго-
ги знают, что умный ре-
бёнок и готовый к шко-
ле ребёнок — не одно и 
то же. Поэтому важно не 

столько обучать ребёнка 
учебным навыкам — на 
это есть учителя, сколько 
развивать психические 
функции, обеспечиваю-
щие обу чаемость. И это не 
только внимание, память, 
мышление, воображение, 
мелкая моторика. Но и со-
циальные умения и навы-
ки, — поясняет психолог.

В школе от игры пере-
ходят к обучению под де-
визом «ты должен». Чтобы 
это не стало давлением на 

малыша, ему нужно пони-
мать слово «нельзя», обла-
дать навыками дисципли-
ны, быть самостоятельным 
в обыденной жизни, содер-
жать в порядке свои вещи, 
уметь общаться со свер-
стниками, быть любозна-
тельным, уметь ошибаться 
и хотеть повзрослеть.

Что на ужин?
От родителя требуется 

не пропускать трудности, 

которые возникают на 
первом этапе обучения, 
успевать корректировать 
и поведение, и речь.

— Приведу пример, как 
учить ребёнка на прак-
тике. В магазине можно 
предложить ребёнку по-
считать, сколько нужно де-
нег на мороженое и сколь-
ко дадут сдачи. Если хочет 
шоколадку, пусть назовёт 
её, прочитает название на 
обёртке или ценнике. Зна-
ния должны быть приме-
нимы к жизни, — уверена 
Ирина Лошкарёва. — Так-
же полезно для развития, 
когда ребёнок сам выби-
рает одежду по погоде, со-
ставляет меню на ужин, 
планирует время отдыха.

Стоит чаще хвалить ма-
лыша, но не абстрактно, а 
за конкретные действия, 
которые надо проговари-
вать: «Как красиво ты на-
писал эту букву!», «Моло-
дец, что помыл посуду!». 
Во время игры отмечай-
те успех, при проигрыше 
говорите, что обязатель-
но получится в следую-
щий раз. Дайте ему ощу-
тить ценность игры, а не 
выигрыш или проигрыш.

И обязательно перед 
школой приучите ребён-
ка к распорядку дня, что-
бы было время и для игр, 
и для учёбы.

Мария ГУСЕВА

По всем вопросам можно 
обращаться в филиал Московской 
службы психологической 
помощи населению в САО: 
пр. Аэропорта, 11. 
Тел. (499) 157-9667

РОДИТЕЛЯМ

Дайте малышу 
наиграться
Как помочь ребёнку пережить первые дни в школе и обеспечить хорошую успеваемость

Спинер 
или спиннер?

Каждый год филологи вы-
бирают слово года. И уже 
ясно, что одним из претен-
дентов на слово года-2017 
станет спиннер. Это популяр-
ная вращающаяся игрушка. 
Пока эксперты спорят, поле-
зен или вреден спиннер, линг-
висты затеяли свой спор — о 
написании этого слова. Спи-
нер или спиннер — как же 
правильно?

Подобные споры в своё вре-
мя возникали и о написании 
других заимствованных слов. 
Блогер или блоггер, шопинг 
или шоппинг? «Русский орфо-
графический словарь», подго-
товленный сотрудниками Ин-
ститута русского языка РАН, 
зафиксировал написание с 
одной согласной: блогер, шо-
пинг. И вот как объясняет та-
кой выбор ответственный ре-
дактор словаря профессор 
В.В.Лопатин. Дело в том, что 
удвоение корневого согласно-
го перед суффиксом, харак-
терное для английского язы-
ка, русскому письму чуждо. 
Поэтому если у слова есть 
однокоренное соответствие с 
одиночной согласной, удвоен-
ная согласная в нем не нужна. 
Есть слова блог, блогосфера, 
поэтому в блогере мы пишем 
одну букву г. Есть существи-
тельное шоп, и хотя оно, ко-
нечно, встречается намного 
реже, чем магазин, это дает 
основание писать шопинг. 

Однокоренные соответ-
ствия с одиночной соглас-
ной в русском языке у слова 
спиннер есть: существитель-
ное спин и жаргонный глагол 
спинить. Значит, с одной н? 
Но сейчас чаще всего спин-
нер пишут с двумя н. Почему? 
Слово это в русском языке со-
всем новое, и в первое время 
чаще сохраняется написание 
языка источника. К тому же у 
нас есть знакомое всем рыба-
кам слово спиннинг, устойчи-
во пишущееся с двумя н. Это 
тоже влияет на написание 
спиннер.

Слово спинер должно осво-
иться в языке, и можно пред-
положить, что, чем дольше 
оно употребляется, тем чаще 
мы будем встречать вариант 
с одной н — вариант, соответ-
ствующий законам, о которых 
шла речь выше.

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?

Умный ребёнок 
и готовый 
к школе 
ребёнок — 
не одно и то же

Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU
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К арманные часы 
— редкое яв-
ление в эпоху 
электронных 

гаджетов. Житель райо-
на Коптево Алексей Ту-
манов не только собира-
ет необычные часы, но и 
активно ими пользуется.

Алексей увлёкся этой 
темой ещё в школе, когда 
нашёл коробочку с часа-
ми деда.

— Деда к тому вре-
мени уже много лет 
как не было. Часы 
фирм Longines, 
В.Габю, Omega, 
отечественных 
марок не рабо-
тали, стояли, 
— вспомина-
ет коллекци-
онер.

Внук отдал часы в ремонт 
и носил, пока они оконча-
тельно не сломались.

Постепенно Алексей ув-
лёкся изучением истории, 
разновидностей и стилей 
часов.

— Часы с подпружинен-
ной крышкой первыми 
оценили охотники: могли 
открыть одной рукой, не 

сходя с лошади. Такой 
тип корпуса стал на-

зываться «гунтер» 
— «наездник» в 

переводе с не-
мецкого, — 

д е л и т с я 

знаниями коллекционер. 
От изучения теории он 

перешёл к покупке ста-
ринных карманных часов. 
Но со временем ему при-
шлось перейти на новодел.

— Мне важно, что-
бы часы были не только 
стильными, но и точно 
шли, не ломались. А слухи 
о надёжности старых ча-
сов сильно преувеличены. 
Так, часы «Сальтер» кон-
ца XIX века в понедель-
ник я выставлял на четы-
ре минуты назад, а к вече-
ру воскресенья они убега-
ли на пять минут вперёд, 
— смеётся Алексей.

Он уж было отчаялся 
найти идеального карман-
ного друга, как ему на глаза 
стали попадаться импорт-
ные реплики старинных 

часов — кварцевые, сде-
ланные на опреде-

лённую тематику. Стоили 
они недорого — 300-600 
руб лей.

— На себе испытал на-
родную мудрость: хотите 
понтов — покупайте до-
рогую механику, хотите 
точное время — покупай-
те китайские, — говорит 
Алексей. 

Темы оформления эк-
земпляров из серии «Кол-
лекция» самые разные: 
часы в японском стиле, 
часы авиатора, часы же-
лезнодорожника, охотни-
чьи часы, армейские часы, 
прозрачные часы.

Сейчас у коллекционера 
порядка 50 карманных ме-
ханизмов. Носит все по оче-
реди: как только в одних за-
канчивается заряд батарей-
ки, берёт другие. А потом 
оптом меняет батарейки 
всему часовому семейству.

Для Алексея Туманова 
коллекция — не предмет 
для инвестиций, он соби-
рает для души. Бывает, да-
рит. Так, одни часы с рели-
гиозной картинкой были 
подарены в рамках акции 
«Безымянный Санта» во-
церковленному колле-
ге, который до сих пор не 
знает, от кого был подарок.

Мария ГУСЕВА

В кинотеатре «Искра» (ул. 
Костякова, 10) продолжается 
акция «Лето без портфеля», 
в рамках которой здесь бес-
платно показывают детское 
кино и мультфильмы.

3 августа в 10.30 зрите-
ли увидят советскую сказ-
ку 1960-х годов «Волшеб-
ная лампа Аладдина» о люб-
ви бедняка и принцессы из 
Багдада, которым помогает 

джинн и строит козни злой 
колдун. 

7 августа малышей ждёт 
популярный диснеевский 
мультфильм 1942 года «Бэм-
би» — история об оленёнке и 
его друзьях. Начало в 10.00.

9 августа в 10.30 покажут 
советскую детскую кинокоме-
дию «Сомбреро». 

На все показы вход свобод-
ный. Возрастная категория 0+.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

НА ДОСУГЕ

АФИША

Мастер-классы проведут 
на Ангарских прудах

До конца лета каждую сре-
ду с 11.00 досуговый центр 
«Радуга» проводит ма-
стер-классы в парке на Ангар-
ских прудах (ул. Софьи Кова-
левской, 1, стр. 8). Участников 
ждут занятия по аквагриму, 
лепке и шитью. Ближайший 
мастер-класс — 2 августа. 
Вход свободный.
Подробности 
по тел. 8-929-638-0690.

В Коптеве 
научат снимать кино

4 августа в 15.30 интер-
нет-канал «Яркая жизнь» 
вместе с библиотекой №21 
проведёт мастер-класс по ви-
деосъёмкам в парке «Бриган-
тина» на Коптевском бульва-
ре. В программе — съёмки на-
стоящего кино, интерактивная 
лекция о том, как проводятся 
съёмки. У участников будет 
возможность стать частью сня-
того в этот день видеоролика.

Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 150-0703.

Барды споют в Беговом
9 августа в 15.00 в летней 

читальне библиотеки №33 
(Беговая ул., 13) пройдёт фе-
стиваль бардовской песни, на 
который соберутся барды и 
поэты Московского союза ли-
тераторов. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 945-3731.

Экскурсия по холдингу 
пройдёт в Хорошёвском

Холдинг Mail.ru (Ленинград-
ский просп., 39, стр. 79) пригла-
шает всех желающих на экс-
курсии по 27-этажному зданию 
компании. Дата ближайшей 
экскурсии появится на сайте 
компании в начале августа.

Вход свободный.
Необходима регистрация 

по ссылке corp.mail.ru/ru/
press/events/364.
Подробности 
по тел. (495) 725-6357.

Юлия ВАНИНА

НА КАНИКУЛАХ

В «Искре» бесплатно покажут «Аладдина»

Владелец более 50 карманных часов живёт в районе Коптево

Коллекция точного времени
ХОББИ

Филиал «Коптево» терри-
ториального центра соцоб-
служивания «Тимирязев-
ский» приглашает талантли-
вых жителей участвовать в 
мастер-классах, юмористиче-
ских номерах, лекциях и дру-
гих мероприятиях центра в ка-
честве ведущих и спикеров. 

— Присоединиться могут 
те, кто не мыслит себя без тан-
цев, хорошо поёт, рукодельни-
чает или читает стихи, игра-

ет на инструментах или хочет 
прочитать лекцию на важную 
и интересную тему, — сооб-
щила заведующая дневным 
отделением филиала Марга-
рита Хотская.

Как отметили в центре, 
участвовать могут все жела-
ющие, независимо от рай-
она проживания. Приём за-
явок уже открыт. Предло-
жить свою кандидатуру мож-
но по тел.: (499) 153-8392, 
8-916-169-8488.

Мария ЖУКОВА

КАСТИНГ

В САО ищут артистов и поэтов
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старых часов сильно 
преувеличеныВ коллекции Алексея Туманова 
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Родители 
не вмешивались
— Родион, в детстве родители 
вас отправили учиться в Ве-
ликобританию. Любой другой 
радовался бы такой возмож-
ности, а вы хотели вернуться 
домой. Это правда?

— Это действительно так. 
Мне было 16 лет. По-мое-
му, ничего удивительного 
в этом нет. Представьте, у 
меня дома была своя ком-
ната, меня вкусно кормили. 
Вдруг я внезапно перенёс-
ся в Великобританию, где 
80 процентов людей гово-
рят на другом языке. Ан-
глийский я, конечно, знаю, 
но всё-таки... 10 человек в 
комнате. А я человек, кото-
рый очень ценит своё лич-
ное пространство. Не могу 
зай ти в чужую комнату без 
стука, не спросив, можно 
ли зайти. У меня очень се-
рьёзное отношение к чужой 
и своей собственности.

Думаю, в колледже хо-
рошо себя чувствовали 

дети, которые были силь-
но избалованы родитель-
ским вниманием, и эта за-
бота становилась навязчи-
вой. Они были рады от-
сутствию контроля.
— В вашей семье такого 
не было?

— Нет. Родители в мою 
жизнь сильно не вмешива-
лись. Максимум они гово-
рили так: «Будь дома в две-
надцать. Если не получа-
ется, позвони и предупре-
ди». Я это правило всегда 
соблюдал. Во-первых, по-
нимал, что такое родитель-
ское волнение. Во-вторых, 
не хотел, чтобы потом вле-
тело. Вообще, я очень бла-
годарен, что меня воспита-
ли именно так.

Сдал дела 
за две недели
— Финансовый аналитик 
и поп-музыкант — это 
два разных человека. Где 
эти ипостаси в вас пере-
секлись?

— Стремление к музыке 
у меня было всегда. Когда 
мне было всего три года, 
отец взял меня на гастро-
ли в город Ейск. Я увидел 
жизнь за кулисами. Как 
люди общаются, готовят 
концерт. У меня ощуще-
ние, что уже тогда я понял, 
что мне это нравится, я 
хочу этим заниматься.

— И тем не менее сначала 
финансовое образование...

— На тот момент вопрос 
поступления в консервато-
рию не стоял. Я проработал 
по специальности около 
года. Это была должность 
финансового аналитика 
в «Детском мире». Потом 
понял, что хочу занимать-
ся тем, что даёт более ося-
заемый результат. Даже не 
в материальном плане. Мне 

хотелось делать то, что я 
смогу потом увидеть в ре-
альности.
— И это опять не музыка?

— Я пошёл в недвижи-
мость, в девелопмент, за-
нимался стройкой. Но 
музыка в моей жизни всё 
равно была, ведь груп-
пу «ДНК» я создал, когда 
ещё учился в Финансо-
вой академии. Потом му-
зыканты, которые вме-

сте со мной учились, по-
степенно уходили: у кого 
сессия, кто-то женился. 
Приходили профессио-
налы. Команда собралась 
довольно хорошая.
— Песни вы сами писали?

— Сам писал, кое-что 
брал у отца, из неиздан-
ного. У него были песни, 
которые не в его стиле, и 
он не собирался их испол-
нять. Моя группа высту-
пала, но нужного резуль-
тата не было. Я не был 
продюсером и не знал, что 
со всем этим делать.

— Отец не помогал?
— Нет. Он тогда, как и 

всегда, был занят: рабо-
тал не покладая рук, что-
бы держаться на плаву. А 
потом, если бы он начал 
меня продюсировать, сде-
лал бы второго Олега Газ-
манова. Но это не моё на-
правление.
— Почему вы всё-таки ушли 
из бизнеса?

— В 2012 году я понял, 
что, если буду занимать-
ся и бизнесом, и музыкой, 
я ни там, ни там не пре-
успею. И я ушёл из офи-

Музыкант рассказал о возвращении на эстраду
и об участии в телепроектах

Имя Родиона Газманова у многих до сих пор ассоциируется с 
песней о пропавшей собаке по кличке Люси. Этот хит впер-
вые прозвучал в 1987 году в передаче «Утренняя почта». Когда 
Родион повзрослел, он решил попробовать себя в бизнесе, од-
нако через несколько лет понял, что всё-таки его призвание — 
это музыка, и вернулся на эстраду.

Если девушка пишет слово 
«корова» через «а»,
говорить с ней будет не о чем

Родион Газманов: 
Попытку спеть
как Агузарова
считаю подвигом
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са, за две недели сдал все 
дела и продал акции ком-
пании. Месяц привыкал 
к новому режиму жизни. 
После этого снова начал 
писать песни. В том же 
году записал первый аль-
бом группы «Родион Газ-
манов», который назы-
вался «Противофазы». А в 
2014 году песня «Гравита-
ция» помогла мне пробить 
дорогу на радиостанции.

Женить 
не получилось
— А что вы делали в теле-
визионном проекте «Давай 
поженимся»? Хотели найти 
себе невесту?

— Когда меня позва-
ли в этот проект, я спро-
сил: «Зачем?» Мне сказа-
ли: «А вдруг мы тебя же-
ним?» Вот я и решил по-
пробовать!
— Почему вы не зашли ни 
в одну из комнат? Так не 
понравились девушки? 

— Если бы нашлась де-
вушка, которая бы мне по-
нравилась, я бы, конечно, 
зашёл, но такой не оказа-
лось, хотя редакторы про-
екта перед эфиром долго 
со мной разговаривали, 
спрашивали, какие де-
вушки мне нравятся.
— Вам не угодить! Вы при-
вередливы?

— Я избалован.
— В одном из интервью вы 
говорили, что очень важно, 
чтобы у девушки был гра-
мотный русский язык…

— Я думаю, что, если де-
вушка пишет слово «коро-
ва» через «а», говорить с 
ней будет не о чем. Прав-
да, если она скажет: «Мне 
одно кофе» — это совсем 
не значит сразу «до сви-
дания», но это будет опре-
делённый звоночек, после 
которого я буду пытаться 
понять, что не так.
— Неужели не может быть, 
чтобы человек случайно 
ошибся?

— Это примета, которая 
у меня срабатывала всег-
да, ведь то, что называ-

ют врождённой грамот-
ностью, — просто начи-
танность. А если девушка 
мало читала, то с большой 
долей вероятности мне с 
ней будет неинтересно. И 
зачем тогда встречаться?
— Родион, а вы случайно не 
педант?

— Я очень скрупулёзно 
отношусь к графику, край-
не редко куда-либо опаз-
дываю. Предпочитаю при-
ехать заранее. В этом, на-
верное, я педант. И я очень 
требователен в этом пла-
не к другим. Если человек 
опаздывает на встречу, зна-
чит, он не ценит моё время 
и считает, что его время 
важнее моего.

Образ отца — один 
из самых сложных
— Вы же ещё в одном теле-
визионном проекте участво-
вали — «Точь-в-точь»…

— Подготовка каждого 
образа — это огромная ра-
бота. Пластический грим 
накладывают шесть часов. 
У меня было 24 образа, в 
том числе Жанна Агузаро-
ва, Диана Арбенина.
— Вам понравилось нахо-
диться в женском обличье?

— На каблуках неудобно. 
А для образа Прешес Уил-
сон пришлось вообще по-
брить ноги. Попытку спеть 
так, чтобы это хоть как-то 
было похоже на Жанну 
Агузарову, считаю своим 
личным вокальным под-
вигом, потому что после 
этого я два дня нормаль-
но разговаривать не мог.
— Какой был самый слож-
ный образ?

— Там лёгких не было. 
Но одним из самых слож-
ных стал образ отца. У 
него такая энергетика!
— Олегу Михайловичу по-
нравилось?

— Он смотрел в диком 
напряжении. И когда я 

выполнял акробатиче-
ский приём, папа схватил-
ся за голову. Хорошо, что 
я себе ничего не сломал: у 
меня не такая физическая 
подготовка, как у него.

Могу взять 
любой автомобиль
— У вас есть хобби?

— Я увлекаюсь автомо-
билями, пишу обзоры и 
фотографирую машины. 
Кстати, именно поэто-
му мы встретились око-
ло метро «Войковская». 
Здесь, на Ленинградском 
направлении, находится 
много пресс-парков (парк 
автомобилей для журна-
листских тест-драйвов. 
— Прим. авт.). Мои обзо-
ры потом размещают на 
крупном интернет-пор-
тале. Не скрою, прият-
но, что для работы я могу 
взять любой автомобиль и 
поездить на нём. Моё хоб-
би уже начинает капита-
лизироваться, так как я в 
последнее время веду раз-
ные мероприятия для ав-
топредставительств.

Беседовала 
Ирина ЛАПОВОК

В некоторых наших храмах 
сегодня ведут приём право-
славные юристы и психоло-
ги, дают бесплатные консуль-
тации. Происходит это с раз-
решения священника. И часто 
вызывает вопросы. Во-пер-
вых, чем отличается право-
славный специалист от обыч-
ного — того, кто не говорит о 
своей вере? Во-вторых, зачем 
верующим психолог? Ходи в 
церковь, молись, исповедуйся 
— и не будет проб лем!

На первый вопрос отве-
тить легко: если специалист 
опытный и добросовестный, 
то его религиозность особо-
го значения не имеет. Прав-
да, обычный профессионал 

вряд ли даст вам консульта-
цию бесплатно. И уровень до-
бросовестности не всегда лег-
ко распознать. А если чело-
века благословляет священ-
ник, это уже почти гарантия. 
В остальном у юристов всё 
одинаково: наши законы для 
всех равны.

Иначе с психологами. Сре-
ди них есть сторонники гип-
ноза, психоанализа и других 
практик, связанных с под-
сознанием, о котором на-
ука имеет довольно смут-
ное представление. Право-
славная церковь это не при-
ветствует. Есть и ещё один 
аспект: психологу легко при-
вязать к себе пациента, сде-
лать его зависимым и исполь-
зовать как источник своего 
заработка. Таких помощни-
ков лучше остерегаться.

Что же касается заболе-
ваний, связанных с нервной 
системой, то вера в Бога не 
всегда может излечить. 

— Депрессию надо отли-
чать от уныния, когда чело-
век отворачивается от Бога, 
впадает в грех, — говорит 
профессор Московской ду-
ховной академии протоиерей 
Максим Козлов. — С унынием 
можно справиться, если сле-
довать советам священника. 
А депрессию приходится ле-
чить врачу. 

У старца Паисия Святогор-
ца есть слова о том, что свя-
щенник не должен пытаться 
церковными средствами ле-
чить душевные болезни, а 
врач не должен пытаться таб-
летками лечить духовные не-
дуги. Помощь специалиста не 
отменяет, а дополняет молит-
вы и церковные таинства. 

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Нужен ли верующим 
психолог?

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Преподобный Паисий 
Святогорец считал, 
что духовные недуги 
надо лечить в церкви, 
а душевными должны 
заниматься врачи

Когда я выполнял акробатический 
приём, папа схватился за голову

Родион Газманов благодарен родителям за то, что они особо не вмешивались в его жизнь

В проекте «Точь-в-точь» 
у Родиона было 24 образа, 
в том числе Жанна Агузарова
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Балерине Анастасии 
Волочковой всю жизнь 
приходится ограни-
чивать себя в еде. Она 
признаётся, что её 
основную пищу со-
ставляют листья са-
лата, овощи. Иногда 
она позволяет себе ма-
ложирные сыры. Настя 
рассказывала, что её мама 
фантастически умеет го-
товить пельмени, и когда 
папа приезжал со сборов, 
дома устраивалось шум-
ное застолье, но Насте 
пришлось быстро от это-
го отвыкнуть.

Крайне редко балери-
не удаётся полакомиться 
сладеньким. Например, 
мильфеем с лесными яго-
дами. Однако Анастасия 
научилась его готовить.

Покупаем готовое слоё-
ное тесто, слегка раскаты-
ваем его и вырезаем ров-
ные прямоугольники. 

Слегка посыпаем их ко-
ричневым сахаром, кла-
дём на противень, на ко-
торый предварительно 
уложена пергаментная 
бумага. Отправляем в ду-
ховку и выпекаем при 180 
градусах примерно 10 ми-
нут.

Взбиваем до состояния 
пены сливки 38-процент-
ной жирности и смеши-
ваем их с заварным кре-
мом (его можно купить 
в виде полуфабриката и 
приготовить по инструк-
ции). Охлаждённые пря-
моугольники из теста 
смазываем готовым кре-
мом и сверху кладём яго-
ды земляники и ежевики 
(можно взять любые яго-
ды, которые у вас есть). 
Посыпаем сахарной пуд-
рой и украшаем листика-
ми мяты. По рецепту На-

сти мильфей подаётся 
с малиновым соу-

сом. Но, похоже, 
и без него лаком-
ство понравится 
и взрослым и де-
тям.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ
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Гектар. Расчет. Обсидиан. Голос. Тореро. По-
чин. Нат. Тамтам. Вата. Рами. Жрец. Атака. 
Часовня.
По вертикали: Прерогатива. Соломина. Спар-
жа. Монисто. Омар. Меч. Гостиница. Клише. 
Ион. Кадр. Пласт. Иена. Арарат. Катер. Но-
тация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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В муниципальном приюте 
для бездомных животных, 
расположенном в Молжа-
ниновском районе, живут 
более 800 собак. Собак от-
дают в добрые руки здоро-
выми, социализированны-
ми, пригодными для жизни 
в квартире или в вольере.

Матильда — двухлет-
няя красавица, воспитан-
ная и деликатная. Знает 
основные команды. Пре-
красный компаньон и за-
щитник. Лояльна к соба-
кам. Очень любит демон-
стрировать свои умения. 
Лает только по необхо-
димости. Стерилизована, 
привита.

Магнит — рыжий пёс, 
около четырёх лет, муд-
рый, сте-
п е н н ы й , 
вежливый 
и деликат-
ный. Ла-
дит с дру-
гими соба-
ками. Мо-
жет жить 
в загородном доме в во-
льере. Подойдёт в любую 
семью. Привит.

Муниципальный 
приют САО г. Москвы 
для бездомных собак: 
priut-himki.ru. 
Тел. 8-916-830-7656

В ДОБРЫЕ РУКИ

Анна обожает танцевать

Меня зовут Анна. Я окончила шко-
лу №1576 у метро «Войковская», 
сейчас учусь в Финансовом уни-
верситете при Правительстве Рос-
сийской Федерации. Мои увлече-
ния — это танцы и путешествия.

И напишите несколько слов о себе: чем 
занимаетесь, чем увлекаетесь, о чём меч-
таете. 

Лучшие снимки будем публиковать в га-
зете. К концу года через голосование на 
сайте газеты подведём итоги. Победителей 
ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, 
не вошедшие в газету, пуб ликуются в паб-
ликах. Можно оставить там свои коммента-
рии и «лайки». Это будет учитываться при 
подведении итогов конкурса.
Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru. 
Формат: jpeg. Удачи!  

Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Мильфей с лесными 
ягодами от балерины
Анастасии Волочковой

Полакомиться 
сладеньким

Разговаривают два прия-
теля:

— Ты своему сыну матема-
тику сделал?

— Да.
— Дай списать.

Помню, как-то расстал-
ся с девушкой только из-
за того, что она меня бро-
сила.

— Доктор, я боюсь вам 
сознаться...

— Не волнуйтесь, расска-
зывайте. Нам, психиатрам, 
можно рассказывать всё!

— Хорошо, доктор. Мне 
всё время кажется, что 
на работе за мной ходят 
 какие-то незнакомые люди...

— Ну что ж, думаю, что 
мы сможем это вылечить... 
Кстати, а кем вы работаете?

— Экскурсоводом в му-
зее.

— Хочу хомяка.
— За ним надо ухаживать, 

следить, убирать, регуляр-
но кормить, менять воду, 
играть с ним.

— Тогда хочу стать хомя-
ком.

— Бэрримор, что у меня 
хлюпает в ботинке?

— Овсянка, сэр!
— Овсянка?! Что она там 

делает?!
— Хлюпает, сэр!

АНЕКДОТЫ

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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